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ЗАРУБЕЖНЫЕ 

НОВОСТИ

Жертвы стихии
 Десятки тысяч домов пострадали от 

сильных ливней и ураганного ветра 

на юге Бразилии. 
Стихия затронула шесть городов штата 

Риу-Гранди-ду-Сул, в том числе и админист-
ративный центр — Порту-Алегри. По свиде-
тельству очевидцев, ветер срывал с домов 
крыши и валил деревья. Работе по восста-
новлению электроснабжения мешает не-
прекращающийся сильный дождь. Жителям 
наиболее пострадавших районов раздают 
теплые вещи и одеяла. Точные данные о ко-
личестве пострадавших и оставшихся без 
крова выясняются.

Припомнили  
давние  события

В Варшаве возобновляется судебный 

процесс над бывшим президентом 

страны генералом Войцехом 

Ярузельским, в вину которому 

вменяется введение чрезвычайного 

положения в 1981 году. 
Вместе с ним обвинение в участии в «пре-

ступном союзе вооруженного характера с 
целью совершения преступлений» предъяв-
лено бывшему главе МВД Чеславу Кищаку и 
бывшему лидеру коммунистической партии 
Станиславу Кане. Слушания будут прохо-
дить в окружном суде Варшавы.

В мае этого года варшавский окружной 
суд вернул материалы обвинения против 
этих лиц на дополнительное расследование 
из-за  недостатков в проведенном след-
ствии. 

Генерал Войцех Ярузельский уже не-
сколько лет страдает от заболевания сердца 
и периодически лежит в госпиталях. Медики 
разрешили ему участвовать в судебных за-
седаниях не более двух часов в день.

 

Американским 
послам Боливия не 

по зубам
Между США, Боливией и Венесуэлой 

разгорается настоящий 

дипломатический скандал. 
В ответ на  решение властей Боливии вы-

слать американского посла посол Боливии в 
Вашингтоне объявлен персоной нон грата. 
Боливийские власти подозревают амери-
канское правительство в организации бес-
порядков, охвативших страну. Нынешние 
волнения в стране — самые сильные за пос-
ледние несколько недель. Погибли восемь 
человек и более 30 ранены. Все они стали 
жертвами вооруженных столкновений меж-
ду сторонниками президента Эво Моралеса 
и оппозицией. В ряде районов протестую-
щие заблокировали дороги, захватили зда-
ния правительственных учреждений. 

Действия руководства Боливии поддер-
жала Венесуэла. Президент Уго Чавес также 
объявил посла США персоной нон грата и 
потребовал  покинуть Каракас в течение 72 
часов.

Электричество  — 
по  часам

В Таджикистане  ужесточен лимит 

подачи электроэнергии для всех 

видов потребителей, ограниченный 

девятью часами в сутки. 
Такие меры предприняты с согласия пра-

вительства республики в связи с острым де-
фицитом электроэнергии и снижением ее 
выработки на местных электростанциях. Де-
ло в том, что в настоящее время приток во-
ды в горную реку Вахш, питающую все глав-
ные водохранилища страны, значительно 
снизился, что и привело к затруднениям в 
работе гидроэлектростанций. Подача элект-
роэнергии населению будет производиться 
с 17.00 до 21.30 и с 03.30 до 08.00.

 Ограничения коснутся и промышленных 
предприятий, кроме таджикского алюмини-
евого завода —  главного производителя 
экс портной продукции и объектов жизне-
обеспечения.

 

Стали  жертвами  
турфирмы

 Тысячи отпускников не смогли  

вылететь из аэропортов 

Великобритании на международные 

курорты в результате банкротства 

третьего по размерам национального 

тур-оператора компании Экс-Эль. 

Еще несколько десятков тысяч не могут 
вернуться после завершения своего отпуска 
в Великобританию из различных частей ми-
ра. Компания Экс-Эль накануне неожиданно 
объявила о банкротстве и факте передачи 
ее под внешнее административное управле-
ние. Еще около 220 тысяч туристов купили в 
этой фирме путевки на отдых на ближайшие  
несколько месяцев. Однако теперь эти пла-
ны  под угрозой срыва.

  

Пираты  отпустили  
моряков

Сомалийские пираты наконец  

освободили японский химический 

танкер «Айрин», в составе экипажа 

которого находились два россиянина 

— капитан и старший механик. С 

пиратами были проведены 

переговоры, а затем заплачен 

крупный выкуп. 

  Ранее морскими разбойниками было ос-
вобождено немецкое судно «Би-Би-Си Три-
нидад».  Члены команды в составе 13 чело-
век, среди которых трое россиян, и капитан 
судна не пострадали и сейчас находятся под 
наблюдением врачей и психологов.

По сообщениям информагентств.

Международный день памяти жертв 
фашизма отмечается с 1962 года во 
второе воскресенье сентября. Эта да-
та была выбрана не случайно: в сен-
тябре 1939 года началась Вторая ми-
ровая война — самая жестокая, самая 
кровопролитная война в истории чело-
вечества. В сентябре 1945-го она за-
вершилась. 

Эта война унесла не менее 50 мил-
лионов человеческих 
жизней (точное число ее 
жертв неизвестно до сих 
пор). Основное число 
погибших (по одним ис-
точникам — 27 милли-
онов, по другим — бо-
лее 30 млн.) составили 
граждане Советского 
Союза — страны, вынес-
шей на своих плечах 
главную тяжесть борьбы 
с фашизмом.

Фашистская идеоло-
гия, утверждавшая пре-
восходство арийской 
расы, была направлена 
на уничтожение людей 
«низших» рас — евреев, 
цыган, славян. Готовя блицкриг против 
СССР, германские нацисты планиро-
вали массовое истребление и порабо-
щение советских людей, для чего был 
разработан генеральный план «Ост». 
Согласно этому плану на уничтожение 
и принудительное выселение с оккупи-
рованных территорий Советского Со-
юза обрекалось более 50 миллионов 
человек. В качестве рабочей силы 
предполагалось оставить 14 милли-
онов, а для господства над ними — пе-
реселить на захваченные земли 10 
миллионов немцев.

Оккупированные территории фак-
тически были превращены фашист-
скими захватчиками в огромный ла-
герь смерти. Расстрелы, системати-
ческое насилие над мирным населени-
ем, хронический голод, тысячи сож-
женных вместе с жителями деревень 
— таков был установленный нациста-
ми «новый порядок».

«Возвращаясь в родные места, 
солдаты армии-освободительницы 
находили много сел, деревень, горо-
дов, превращенных гитлеровскими 
полчищами в «зоны пустыни», — рас-
сказывал на Нюрнбергском процессе 
помощник главного обвинителя от 
СССР Л.Н. Смирнов. — У братских мо-
гил, где покоились тела советских лю-
дей, у виселиц, на которых раскачива-

лись тела подростков, у печей гига-
нтских крематориев, где сжигались 
умерщвленные в лагерях уничтоже-
ния, у трупов женщин и девушек, став-
ших жертвами садистских наклонно-
стей фашистских бандитов, у мертвых 
тел детей, разорванных пополам, пос-
тигали советские люди цепь злоде-
яний...»

Более шестидесяти лет назад на-

цистскую машину смерти удалось ос-
тановить и разрушить — солдаты раз-
ных национальностей, сражавшиеся 
плечом к плечу, победили фашизм. 
Однако идеология врожденного пре-
восходства одного человека над дру-
гим не исчезла. И вот уже маршируют 
легионеры СС по улицам прибалтий-
ских городов, и открываются памятни-
ки националистам на Украине, и пре-
зидент «маленькой, но гордой» закав-
казской страны, вдохновленный ло-
зунгом «Грузия для грузин», начинает 
войну против непокорного соседнего 
народа — войну на уничтожение. И все 
чаще на улицах российских городов 
появляются намалеванные на стенах 
свастики и нацистские лозунги. И из-
даются «научные» и не очень труды, в 
которых история войны с фашизмом 
оказывается вывернутой наизнанку, и 
убийцы миллионов оказываются не та-
кими уж и виноватыми, а жертвы... А, 
может, о жертвах лучше не вспоми-
нать?

К счастью, мы помним. Помним о 
них всех — мужчинах и женщинах, ста-
риках и детях, русских и евреях — обо 
всех пятидесяти миллионах. Помним 
об Освенциме и Хатыни, о Гернике и 
Лидице. И пока эта память жива, есть 
надежда — фашизм не возродится.

 Татьяна ФИЛЕВА.

Короче, происходило что-то 
несусветное. Например, де-
ньги, которые за освещение 

мест общего пользования регу-
лярно платили жители многоквар-
тирных домов, почему-то не дохо-
дили до поставщиков электро-
энергии — Орловского филиала 
ЗАО «ИНТЕР РАО ЕЭС». Как выяс-
нилось, с энергетиками не спеши-
ли рассчитываться управляющие 
компании. Крайними же стали жи-
тели — в некоторых орловских 
многоэтажках начались отключе-
ния электроэнергии. Замерли 
лифты, подъезды погрузились во 
тьму... 

Не иначе, как полным беспреде-
лом можно назвать и факты начис-
ления жителям отдельных домов 
фантастических сумм за «общую» 
лампочку в подъезде. Особенно 
людей возмущало то, что, не давая 
себе труда тщательно разобраться 
в ситуации, управляющие компа-
нии ничтоже сумняшеся расклады-
вали по квитанциям и «левые» ки-
ловатты — накрученные прибора-
ми учёта в результате несанкцио-
нированных подключений. Напри-
мер, жители дома № 314 по улице 
Комсомольской так и написали в 
письме в редакцию: «Это беспре-
дел!». А разве нет: счётчик, фикси-
рующий потребление электроэнер-
гии в местах общего пользования в 
их доме, в один из месяцев показал 
283 киловатта, а управляющая ком-
пания почему-то вела расчёт с жи-
телями за 1323 киловатта! 

Упоминались в публикации и 
другие аналогичные факты. Люди 
недоумевали: почему в квитанциях 
как ни в чём не бывало вновь за-
мелькала запрещённая прокурату-
рой строчка «Освещение мест об-
щего пользования»? Не пора ли, 
обращались мы в органы прокура-
туры, разобраться с массовыми 
фактами нарушения прав граждан 
при начислении платы за освеще-
ние мест общего пользования и 
пролить свет на тёмное дело об 
«общей лампочке»?

На публикацию в газете отве-
тил первый заместитель 
прокурора Орловской обла-

сти В.П. Опальков. Он, в частно-
сти, сообщил, что в квитанциях за 
май 2008 года в строч ке «Освеще-
ние мест общего пользования» со-
держался перерасчет за фактиче-
ски потреб ленную электроэнер-
гию в феврале 2008 года и начис-
ление за текущий месяц. Перерас-
чет за декабрь 2007 года был вклю-
чен в квитанции за июнь 2008 г., 
перерас чет за январь, март и ап-
рель 2008 года будет произведен в 

кви танциях за июль, август и сен-
тябрь этого года.

«Перерасчет связан с тем, — 
поясняет В.П. Опальков, — что в 
декабре 2007 года плата за пот-
ребленную электроэнергию в ме-
стах общего пользования с граж-

дан не взималась, а в янва ре — ап-
реле 2008 года взималась из рас-
чета 0,35 руб. (для домов без лиф-
та) и 0,53 руб. (в домах, оборудо-
ванных лифтом) за 1 квадратный 
метр общей площади квартир». 
Такие фиксированные тарифы бы-
ли рекомендованы управлением 
тарифной политики организаций 
коммунального комплекса адми-
нистрации г. Орла. Фактически же 
многоквартирные жилые дома 
потребляли электроэнергии зна-
чительно больше. Отсюда — за-
долженность управляющих орга-
низаций перед поставщиками 
электроэнергии.

Как следует из ответа первого 
заместителя прокурора об-
ласти по поводу наделавшей 

так много шума строчки «Освеще-
ние мест общего пользования», то 
прокуратура теперь иначе тракту-
ет её смысл. Под ней, объясняет 
В.П. Опальков, «фактически под-
разумевается плата за количество 
потребленной электроэнергии в 
местах общего пользования, ис-
числяемая по пока заниям обще-
домовых (общеквартирных) при-
боров учёта с применением утвер-
жденного тарифа». Иными слова-
ми, это коммунальная услуга, пла-
та за которую в соответствии с та-
рифом составляет 1,69 рубля за 
один киловатт-час. То есть спор-
ная строчка возвращается в наши 
квитанции. 

Сообщается в ответе и о случа-
ях необоснованного подключения 
органи заций и индивидуальных 
предпринимателей к общедомо-
вым приборам учета, выявленным 
в ходе прокурорских проверок с 
привлечением сотрудников 
управляю щих компаний, специа-
листов Орловского филиала ЗАО 
«ИНТЕР РАО ЕЭС», ОАО «Орёлобл-
энерго». При этом, заметьте, объ-
ём потребленной электроэнергии 

не вычитался из общедомо вого 
объёма. Проще говоря, «левые» 
киловатты ложились на плечи жи-
телей дома. 

Понимая, что тема «общей» 
лампочки отнюдь не исчерпана  
(слишком долго копились пробле-

мы), первый заместитель прокуро-
ра области не случайно напомина-
ет в своём ответе о праве граждан 
обратиться в суд за разрешением 
спора с управляющей компанией 
«в случае несогласия с предъяв-
ленным к оплате количеством пот-
ребленных киловатт». 

Никто не может помешать соб-
ственникам жилья использовать и 
более радикальный способ вос-
становления справедливости — 
расторгнуть дого вор управления 
по причине ненадлежащего вы-
полнения управляющей компани-
ей своих обязанностей.

Судя по всему, уже в ближай-
шее время поводов воспользо-
ваться этими советами В.П. Опаль-
кова у орловцев будет выше кры-
ши. 

На такие невесёлые мысли на-
вела недавняя пресс-конферен-
ция, которую для журналистов 
провели генеральный директор 
ЗАО «Первая городская управляю-
щая компания» (как известно, с 
марта т.г. этой структуре переданы 
полномочия исполнительного ор-
гана всех четырёх городских ЗАО 
«ЖРЭУ») О.В. Василик (ещё недав-

но она возглавляла печально па-
мятное орловцам ОАО «РосЭнерго-
Ресурс-Орёл), исполнительный ди-
ректор ЗАО «ЖРЭУ-2» А.М. Фрайда 
и ЗАО «ЖРЭУ-3» — В.Н. Воронён-
ков, а также заместитель гене-
рального директора Орловского 
филиала ЗАО «ИНТЕР РАО ЕЭС» 
(теперь эта компания, минуя пос-
редников, будет собирать в том 
числе и платежи за освещение мест 
общего пользования) С.Н. Гостев.  
Речь шла как раз о порядке расчё-
та общедомового потребления 
электроэнергии. 

Хотя бодрым рефреном звуча-
ло, что изменения в наших 
квитках относительно оплаты 

электроэнергии, потреблённой в 
местах общего пользования, будут 
незначительные, журналистам в 
отличие от проводивших пресс-
конференцию коммунальных на-
чальников  так не показалось. Ведь 
именно в сентябрьской квитанции 
будет прописана сумма долга, на-
копившаяся за несколько послед-
них месяцев. О природе долга мы 
уже знаем из ответа первого за-
местителя прокурора области. 

Настораживает другое: размер 
долга, его объективность. Воз-
можно, проставленная в квитан-
ции сумма долга за освещение 
мест общего пользования кому-то 
покажется слишком большой, пы-
талась смягчить остроту пробле-
мы О.В. Василик, но «мы предо-
ставляем возможность оплатить 
его не сразу, а поэтапно: напри-
мер, сначала за два месяца — 
март-апрель и т.д.». Ведь многие, 
с неуместным пафосом произнес-
ла гендиректор, «хотят раз и на-
всегда забыть об упоминании это-
го долга, рассчитаться с постав-
щиком электроэнергии за потреб-
лённые ресурсы, хотят видеть чи-
стую квитанцию». 

Но, простите, кто её сделал 
«грязной»? Не орловцы же приду-
мывали среднепотолочные, не от-
ражавшие реального потребления 

электроэнергии тари-
фы, с помощью которых 
одно время исчисля-
лась плата за освеще-
ние мест общего поль-
зования? 

И вот теперь нам 
участливо предлагают 
рассчитаться по долгам 
и начать свою платёж-
ную историю с чистого 
листа. Назидательно 
внушают, что так трак-
тует закон, а законы 
нужно выполнять. Сма-
хивает, знаете ли, на 
согласие «под дулом 
пистолета».

Думается, орловцы не против 
поскорее забыть как дурной 
сон всю эту возню вокруг 

«общей» лампочки и начать пла-
тить за услугу с чистого листа. Но 
только при условии, что и пред-
ставленные им для погашения 
долги будут чистыми. То есть ре-
альными, очищенными от «левых» 
подключений к домовым электро-
сетям магазинов, жэковских кон-
тор и прочих несанкционирован-
ных потребителей. Свои, а не «дя-
дины».

Николай СОЛОПЕНКО. 

Кабинет любого врача с его сте-
рильностью, специфическими ле-
карственными запахами и инстру-
ментами многих слабонервных пу-
гает и   парализует. Кабинет Гетма-
нова встретил меня плакатом с 
весьма зловещими, как мне показа-
лось, рентгеновскими снимками 
гайморовых пазух носа. Но более 
пугающей, чем все эти в негатив-
ном фотоизображении представ-
ленные черепа, была реальная 
цветная фотография девятисанти-
метрового полипа, извлечённого у 
больного. 

— Бррр, какие же «сокровища» 
мы порой в себе храним, — трусли-
во  отвернулась я от наглядного ма-
териала. — Не верится, что такое 
может поместиться в человеческом 
носу.

— Тот нос, что у нас снаружи, — 
это так, для красоты, а самый нос — 
он внутри, и размер полости в сред-
нем составляет девять на четыре 
сантиметра, — сказал врач. — Нос 
вообще орган весьма уязвимый, и 
именно на него и придаточные пазу-
хи приходится большая часть, почти 
сорок процентов, всех заболева-
ний. Потом идут ухо и слуховой ап-
парат, носовые кровотечения, вос-
палительные процессы глотки и гор-
тани.

Лоротделение на сорок коек ра-
ботает в составе многопрофильной 
больницы скорой медицинской по-
мощи, которую возглавляет доктор 
медицинских наук, заслуженный 
врач РФ  Виктор Иванович Байра-

ков. Отделение оказывает круглосу-
точную экстренную и плановую по-
мощь населению города Орла, а 
после 16 часов — и области. По от-
чётным данным, экстренность со-
ставляет 87(!)%. Это значит, что по-
давляющее большинство операций 
делается в особом режиме, с колёс, 
как говорится. Тут нет того планово-
го спокойствия и размеренности, 
которые царят в других больницах, 
тут практически беспрерывно идёт 
работа. Зачастую из отдалённого 
района области больного привозят 
ночью. После 15 часов, когда насту-
пает пора дежурства, врач отделе-
ния остаётся один на миллион жите-
лей области.  Такая вот статистика. 
Потому тут должен быть специа-
лист, который может сам решать 
все вопросы, умеет делать любые 
операции. 

Отделение в полном объёме ос-
нащено врачебным и сестринским 
штатом. Здесь трудятся шесть док-
торов, высококвалифицированных 
специалистов, четыре из которых 
имеют высшую категорию, один 
врач — первую категорию и один — 
степень кандидата медицинских на-
ук. Средний медперсонал (десять 
медицинских сестёр) возглавляет 
старшая сестра отделения Валенти-
на  Ивановна Оборкина. В наличии 
имеется необходимая лечебная и 
диагностическая аппаратура. 

 Ежегодно в лоротделении боль-
ницы им. Семашко делается до 800 
операций. До полутора тысяч боль-
ных проходят лечение стационарно, 

две с половиной тысячи — амбула-
торно. Весь этот огромный поток 
больных проходит через дружный, 
слаженный, профессиональный 
коллектив, о каждом члене которого 
Геннадий Петрович отзывается с 
бесконечным теплом и уважением:  
о начмеде Алле Александровне 
Казьминой, о молодом перспектив-
ном докторе Михаиле Викторовиче 
Кузнецове, ординаторах Сергее 
Владимировиче Болдыреве, Алек-
сандре Ивановиче Синицыне, Нико-
лае Егоровиче Лаврухине и других... 
С особой благодарностью относит-
ся к «санитарочкам»(так он их назы-
вает), которые за совершенно ма-
ленькую зарплату выполняют очень 
нелёгкую  работу. 

— Залог хорошей, слаженной ра-
боты в том, что каждый на своём ме-

сте максимально  добросовестно 
выполняет поставленную перед ним 
задачу, ощущает ответственность 
своего звена за общий результат, —  
подчёркивает Геннадий Петрович. 
— Это звучит высокопарно, может 
быть, но это точная и непреложная 
формула любого  успеха. Мы — кол-
лектив единомышленников.

— Вот бы ещё формулу здоровья 
вывести. Хотя одно слагаемое оче-
видно — это собственное внимание 
к своему здоровью. Давно уже ста-
ло аксиомой, что профилактика в 
сто крат легче лечения, но в боль-
шинстве своём люди почему-то не 
стремятся внимательно относиться  
к своему физическому состоянию и 
самочувствию, чураются профилак-
тических осмотров. Наверное, не 
хотят выглядеть озабоченными сво-

им здоровьем. 
Что вы скажете 
как врач?

 — Это не оза-
боченность. Это 
нормально. Лю-
бую болезнь в на-
чальной стадии 
развития лечить 
намного легче. 
Если речь идёт о 
воспалительных 
заболеваниях, тут 
проще, а если об 
опухолевых.. .В 
начальной стадии 
рак не вызывает 
особых проблем, 
это всего лишь 
маленькое из-
менённое обра-
зование, которое  
ничего не нару-
шает и не болит 
ещё. И порой эти 
опухоли находят 
чисто случайно. 
Потому профи-
лактические ос-
мотры на пред-

приятиях и в организациях очень 
важны и не должны восприниматься 
как досадное, отнимающее время 
мероприятие. Знание некоторых 
элементарных вещей также могло 
бы избавить от многих хлопот. Неко-
торые «владельцы» хронических фа-
рингитов, к примеру, от одной лишь 
консультации у доктора могли бы 
почерпнуть несколько правил, кото-
рые облегчили существование их 
горлу.

Ну а уж коли пришлось лечиться, 
лучше лечиться у хорошего, знаю-
щего, высокопрофессионального 
врача. Когда-то, в конце 70-х, Гетма-
нов первым в Орле стал делать тре-
панопункцию лобной пазухи. Теперь 
этим методом лечения владеют и 
другие врачи. Но есть манипуляция, 

которую на сегодняшний день дела-
ют единицы. Она называется «пунк-
ция решетчатого лабиринта носа». 
Тут нужны  особое чутьё и опыт. Это-
му методу лечения обучил Г.П. Гет-
манова профессор Г.З. Пискунов, 
которого талантливый ученик назы-
вает Мастером. Геннадий Петрович 
гордится, что освоил этот метод, и 
вообще обо всём, что связано с его 
работой, рассказывает интересно, 
увлечённо, неравнодушно.

Самое главное, что сохраняет за 
долгие годы работы человек, по-на-
стоящему влюблённый в свою про-
фессию, — это горячее желание 
сделать дело как можно лучше, и 
ещё — от него не уходит способ-
ность восхищаться результатами 
труда, когда всё получилось как на-
до.

— Чем хороша область медици-
ны, так это тем, что результат свое-
го труда можно увидеть очень ско-
ро, — говорит Геннадий Петрович. 
— Вот взять строителя, например: 
здание вырастает медленно, кирпи-
чик за кирпичиком. А здесь ты мо-
жешь за какой-то час работы в опе-
рационной изменить ситуацию кар-
динально. В операционную вошёл 
человек, который не мог дышать, а 
через час вышел с носовым дыхани-
ем, без болезни, которая осталась 
там. Это же сродни чуду! И кого это 
восхищает, тот не стар душой, что 
очень важно в любой профессии...
Хотелось бы иметь в организме 
свойство, чтобы сразу снимать 
боль. Провёл бы рукой, и раз — бо-
ли как не было... Но экстрасенсор-
ных способностей, увы, не имею...
Не дал Бог... А было бы здорово...

Как знать, может, и это качество 
прорежется в Г.П. Гетманове. А пока 
он борется с нашими болячками 
традиционными способами, борет-
ся успешно и умеет сразу прогнать 
вещь не менее мерзопакостную, не-
жели боль. Я говорю о страхе, недо-
верии, настроенности на отрица-
тельный результат, что разъедают 
нас порой  похлеще болезни. Не 
всякому врачу одним лишь взгля-
дом и словом удаётся рассеять сом-
нения самого неисправимого труса 
и скептика и вселить веру в то, что 
всё будет хорошо. Только Мастеру!

Анжела САЗОНОВА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

«Это что-то 
несуСВЕТное...»

Мастер
В последнее время — пору общего слабого 

состояния иммунной системы, разгула 

всевозможных аллергий и постоянного нашествия 

инфекций   — всё большее количество людей 

обращаются к лор-врачам. К сожалению, очень 

многие приходят тогда, когда болезни уже вовсю 

«оккупировали». К примеру, тот же нос: дышать 

практически невозможно и требуется хирургическое 

вмешательство. Но это не повод для паники, ведь 

медицина развивается, и многие операции уже не 

такие болезненные; изменилась техника операций, 

они стали более экономными, 

органосохраняющими. Самые сложные операции — 

функциональные, т.е. сохраняющие функции органа, 

также успешно проводятся в отделении.  Об этом и 

многом другом мы говорим с заведующим 

лоротделением больницы им. Семашко Геннадием 

Петровичем Гетмановым.

Горькая память 

ТЕРРИТОРИЯ ЗДОРОВЬЯ

СУД ИСТОРИИ

Их десятки миллионов — мужчин, женщин, детей, 

стариков; русских и украинцев, белорусов и поляков, 

немцев и итальянцев, сербов и чехов, французов, 

англичан; людей разной веры и разных убеждений. 

Людей, погибших на полях сражений Второй мировой, 

уничтоженных в концлагерях, умерших от голода в 

блокадном Ленинграде, сожженных в белорусских 

деревнях, задушенных в газовых камерах, замученных 

в застенках гестапо, расстрелянных карателями. 

Людей, ставших жертвами самой страшной идеологии 

двадцатого века — фашизма.

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Под заголовком «Это что-то несуСВЕТное...» в «Орловской правде» 1 июля этого года была 

опубликована корреспонденция, в которой анализировалась сложившаяся в Орле крайне на-

пряжённая ситуация с платежами за освещение мест общего пользования. 

Всякий раз орловцы, ожидая очередной квиток, томятся недобрыми предчувствиями. И те 

не обманывают. Помните, как мы за свет в подъездах, подвалах и на чердаках, а также за ра-

боту лифтов платили сначала по количеству проживающих в квартире человек? Затем на лиф-

тах «катались» наши квадратные метры...

А сколько копий было сломано по поводу печально знаменитой  строчки в квитанции «Осве-

щение мест общего пользования»! Она, напомним, «засветилась» в наших квитках с подачи 

мэрии. Хотя постановление администрации Орла носило рекомендательный характер, ком-

мунальщики тут же взяли его на вооружение. 

Однако в дело вмешалась прокуратура и, разъяснив, что плата за освещение мест общего 

пользования уже содержится в строчке «Ремонт и содержание жилья», потребовала убрать из 

квитанции строчку преткновения. 

И, действительно, она исчезла из наших квитков. Но... вновь замелькала в квитанциях, 

сформированных ОАО «РосЭнергоРесурс-Орёл».


